

CULTURA EMPRENDEDORA: COMO DESARROLLAR EMPRENDIMIENTOS SUSTENTABLES

Viadana, A. Zubeldía M. L. Morales, O. Tomarelli, J.

Instituto de Investigaciones y Asistencia Tecnológica en Administración. Facultad de Ciencias Económicas y Estadística. Universidad Nacional de Rosario.

E-mail: alejandraviadana@gmail.com

El presente trabajo tiene como objetivo difundir la importancia del emprendedorismo, y más específicamente su ubicación dentro del ámbito académico y la posibilidad de desarrollar una vinculación con la sociedad que permita la capacitación en el área de emprendedorismo, desarrollando planes de negocios a partir de las ideas de cada uno de los actores intervinientes. Uno de los propósitos es fomentar la cultura emprendedora en los actores sociales mediante la creación y desarrollo de una red entre docentes, profesionales, empresarios y organismos públicos y privados. Para esto se llevará adelante una exploración sobre el desarrollo de emprendimientos en la ciudad de Casilda, así como también un relevamiento de la estructura productiva de la misma. Esto permitirá identificar las oportunidades y necesidades que pueden ser satisfechas a través de emprendimientos en el área de la producción de bienes intermedios o servicios. Se propone explorar las condiciones del contexto y analizarlas en función de la futura generación de emprendimientos a través de la implementación de los cursos de acción a desarrollar. Específicamente, producir una evaluación del Contexto General y de las empresas instaladas en Casilda. Elaborar un mapeo de los emprendimientos y su grado de evolución en la ciudad de Casilda. Indagar las posibilidades de generar emprendimientos que satisfagan necesidades de los sectores productivos de la ciudad de Casilda. Fomentar la puesta en marcha de proyectos productivos o de servicios. En el aspecto metodológico se utilizarán datos de fuentes primarias y secundarias. Los datos secundarios son de orden cuantitativo, tales como la composición de la matriz productiva de la ciudad de Casilda, como así también la composición de la población económicamente activa de la misma. Las fuentes documentales serán relevadas de los registros de empresas que posea la Municipalidad de Casilda, registros de actividades relacionadas al emprendedorismo, programas de financiamiento o de capacitación en relación a dichas actividades. A los datos primarios se accederán a través de entrevistas semi-estructuradas, como así también encuestas a las unidades productivas relevadas en la ciudad de Casilda. A partir de esta información, se podrá identificar oportunidades y necesidades en cuanto a la producción de bienes y servicios que puedan ser satisfechos a través de emprendimientos a desarrollar en un futuro que incluya mano de obra capacitada y disponible en la ciudad. Se desarrolló una clasificación preliminar de los emprendimientos productivos en actividad de acuerdo a los diferentes rubros a los que pertenecen. Se han identificado algunos de dichos emprendimientos, los cuales son factibles de articular con las actividades industriales que existen en la ciudad de Casilda. El 16/10/15 está previsto el comienzo del Ciclo de capacitación para emprendedores, que comprenderá sesiones semanales de 18 horas cada una, en las que se tratarán los siguientes temas: Introducción al mundo emprendedor, Liderazgo de equipos emprendedores, Estimación de ingresos y egresos del emprendimiento, Evaluación económica-financiera del proyecto emprendedor y Taller de Menú Ejecutivo. En esta última sesión se brindarán herramientas para la elaboración de un Plan de Negocio de cada Idea Proyecto. Las disertaciones están a cargo de diversos profesionales y se realizará en el Salón Dorado de la Municipalidad de Casilda.